
 

 Pourquoi Jésus est-il né  
dans une étable ?   
Marie et Joseph étaient loin de chez eux au moment 
de la naissance de Jésus et personne n’a accepté de 
les accueillir. C’est donc dans la pauvreté d’une étable 
que Jésus est né comme un pauvre. Mais déposé dans une 
mangeoire, Jésus s’est révélé dès sa naissance comme la 
vraie nourriture, Lui qui nous donne la vie.

X Matthieu Rougé, Évêque de Nanterre

n°40

novembre-décembre  2022

C’est quoi  
un pèlerinage diocésain ?
Tous les ans, l’évêque de Nanterre organise 
à la Toussaint un pèlerinage à Lourdes. Tous 
les chrétiens du diocèse sont invités y com-
pris les malades ! Cette année, nous étions 
642 pèlerins à partir en TGV, avec deux 
rames rien que pour nous ! 
Il y avait des grands-parents, des parents, 
des enfants et même des bébés ! 52 ma-
lades et 191 aidants - dont 54 lycéens - 
pour accompagner ces malades. 
Les Petits Pèlerins ont découvert sainte Ber-
nadette en se rendant là où elle a vécu. Ils 
ont aussi tourné un clip avec les ados. 
Va voir sur diocese92.fr



CONSEIL

Alors que nous allons bientôt  
fêter la naissance de Jésus  
« Prince de la Paix », tu peux prier 
pour tous les enfants et leurs fa-
milles, victimes de la guerre. 
Pense à les confier à 
Dieu. Cela les rendra 
proches de toi dans la 
communion des saints 
(la solidarité entre le 
ciel et la terre). 

!

La promesse de Dieu 
c’est Jésus lui-même !
La promesse c’est le fil rouge de la Bible 
qui débute avec Abraham à qui Dieu dit :  
« J'établirai mon alliance avec toi. » (Ge-
nèse 6, 18) La promesse est double : un 
pays, « la terre promise » et une nom-
breuse descendance. De ce peuple d’Is-
raël surgira le Messie, le Sauveur : « Un 
rejeton sortira de la souche de Jessé. (…) 
Sur lui reposera l’Esprit du Seigneur. » 
(Isaïe 11, 1)
L’héritage de la promesse sera transmis 
à Isaac puis de génération en génération 
à Jessé, le père de David. Au roi David 
succédera Salomon dont un lointain des-
cendant sera Joseph, l’époux de Marie qui 
accueille Jésus comme son fils. 
Pour les chrétiens, le bébé né à Bethléem 
(la ville natale du roi David) est « la » pro-
messe réalisée : « car Dieu a tant aimé 
le monde qu’il a donné son Fils unique, 
afin que quiconque croit en lui ne périsse 
point, mais qu’il ait la vie éternelle. » (Jean 
3, 16)
La promesse de Dieu, c’est Jésus lui-
même !

Notre-Dame de Lourdes, 
Enveloppe d’une attention particulière 
Ceux et celles d’entre nous qui sont plus fragiles, 
Ceux que la fatigue, la maladie, découragent. 
Notre-Dame de Lourdes, 
Veille sur les femmes et les hommes de ce temps. 
Tourne sans cesse nos regards et nos cœurs  
vers Jésus. 

Lui qui nous fait connaître le Père. 
Amen.

Que fait-on à la Petite Maison 
de Bernadette ? 
On y découvre la vie de Bernadette qui 
était une enfant comme toi lorsque Marie 
lui est apparue. Tu pourras réaliser un cha-
pelet avec lequel nous prions en confiant 
toutes nos intentions à Marie pour qu’elle 
les présente à son Fils. Peut-être que cela 
te donnera le goût de prier comme le fai-
sait Bernadette ? 

Comment est née votre vocation ? 
Enfant, j’étais sur la paroisse St-Nico-
las-St-Marc de Ville-d’Avray. J’ai enten-
du parler de ma Congrégation à 12 ans 
lorsque j’étais en vacances chez mes 
grands-parents dans le Sud. Je suis deve-
nue religieuse apostolique, Carmélite de 
l’Enfant-Jésus. Apostolique veut dire que 
j’exerce une mission comme les apôtres. 
La mienne, c’est d’accueillir les enfants à 
Lourdes, pour leur faire comprendre pour-
quoi tant de gens prient Marie.

Pourquoi Marie a-t'elle choisi 
Bernadette ? 
Car elle était simple et avait un un ardent 
désir : faire sa première communion pour 
recevoir Jésus dans son cœur. 

Soeur Marie de Jésus, animatrice de la 
Petite Maison de Bernadette à Lourdes

DU DIOCÈSE AVEC LE MINI REPORTER

Réponse :La bûche de Noël.

Réponse : Je vais encore me faire enguirlander.

Que dit un sapin de Noël qui arrive en retard le 
soir du réveillon ?

Le papa de Jérôme lui demande ce qu’il a 
demandé au père Noël. Jérôme lui répond :
- Je lui ai demandé qu’il vienne plus souvent. 

Quel est le gâteau le plus dur au monde ?

Extraits d’une prière à Notre-Dame de Lourdes, site-catholique.fr



Notre-Dame de Bonne-Délivrance  

Sais-tu qu’il existe des statues de la Vierge 
Marie noires ? Une des plus célèbres, la  
« Vierge des âmes en peine » était vénérée 
au Moyen Âge dans une église de Paris. 
Elle attirait les foules, tant elle offrait des 
grâces à ceux qui la priaient. On ne sait 
pas pourquoi certaines Vierges ont une 
peau sombre. Elles auraient été rappor-
tées d’Orient par les Croisés. 
Les XVe et XVIe sont des siècles de grandes 
famines à Paris. Alors on implore Marie 
avec encore plus de ferveur. Une Confré-
rie de Notre-Dame-de-Bonne-Délivrance 
est créée pour venir en aide aux mères qui 
attendent un bébé et aux pères de famille 
emprisonnés pour dettes. Avec la Révo-

lution, l’église est détruite et la Confré-
rie dissoute. La statue de la Vierge est 
miraculeusement sauvée par une noble 
comtesse qui en fera don aux Sœurs de 
Saint-Thomas-de-Villeneuve. Celles-ci 
l’installeront en 1910 dans leur chapelle 
à Neuilly, aujourd’hui fréquentée par de 
nombreux pèlerins. 
Toi aussi viens en pèlerinage au sanctuaire 
Notre-Dame-de-Bonne-Délivrance avec 
ta famille, pour prier devant la Vierge 
Noire. 
• Que porte l’Enfant-Jésus ? Et Marie ? 
• De quoi ces objets sont-ils les sym-

boles ? 
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Calendrier de l'Avent 

Le diocèse t'offre un 
calendrier de l'Avent !  
Chaque jour, gratte une 
pastille pour découvrir un 
santon et prier Jésus.
Chaque dimanche, découvre 
un conte et des activités pour 
préparer Noël en famille.

Jésus porte le globe du monde qu’il a racheté en mourant sur 
la croix par amour pour nous.
Marie porte un sceptre avec une fleur de lys, signe de sa 
royauté et symbole de fertilité.

s sanctuaires DE NOTRE DIOCÈSE


